

# Morena y PT van juntos; Verde analiza

**ALMA RODRÍGUEZ**

La dirigente de Morena en el Estado de México, Martha Guerrero aseguró que son un partido de puertas abiertas, por lo que están sosteniendo diálogos con diversas fuerzas políticas para concretar una alianza electoral rumbo al 2023.

En primera, es una prioridad mantener la coalición concretada en las pasadas elecciones con el Partido del Trabajo; sin embargo, no están cerrados a dialogar con otros partidos como el Verde Ecologista de México.

“Nosotros no estamos pensando en perder a ningún partido y me parece que Morena tiene claro que vamos en una política de alianzas como las hemos tenido en varias ocasiones, con el Verde Ecologista estamos platicando, pero en general, las pláticas que he tenido es con compañeros de diferentes partidos”, señaló.

Indicó que la 4T no se encuentra presente en la entidad para dividir, sino para sumar por lo que se encuentran más unidos que nunca y precisó que tienen claro que el adversario en las próximas elecciones es el PRI, el PAN y la coalición que pudieran integrar.

Si bien, en diversas ocasiones las dirigencias estatales del Partido del Trabajo habían referido que no había interés de Morena por materializar la alianza puesto que no habían buscado los diálogos necesarios, el petista Norberto Morales Poblete afirmó que la alianza con Morena se mantiene firme.

“Estamos plenamente convencidos que tenemos una responsabilidad histórica y lo que estamos haciendo es fortalecer al partido vía una alianza más sólida y exitosa. Es un hecho, vamos en alianza”, sostuvo.



FOTOS: ESPECIAL

## **PVEM**

Por lo que respecta al Partido Verde Ecologista de México, su líder en la entidad, José Alberto Couttolenc Buentello informó que después del 20 de noviembre próximo definirán si van o no en alianza, según lo haya decidido la militancia.

“Seguimos en el mismo proceso que iniciamos hace aproximadamente 2 meses en el cual más allá de cúpulas o más allá de decisiones partidistas estamos consultando la base para saber cómo quieren ir en el 2023”, dijo.

Señaló que hasta el momento no tienen nada definido, las opiniones de los verde ecologistas se encuentran divididas ya que unos prefieren ir en solitario en los próximos comicios, mientras que otros están optando por concretar una alianza electoral.

## Niega Morena que Delfina esté enferma y que tengan "Plan B"

CLAUDIA HIDALGO

TOLUCA

La dirigente estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Martha Guerrero, negó que la senadora y coordinadora de la Defensa de la 4T, Delfina Gómez Álvarez, esté enferma y ya estén diseñando un "Plan B" con el ex titular de Aduanas, Horacio Duarte Olivares, quien recientemente anunció que regresa al Estado de México a "la batalla maestra".

En entrevista, previo a la firma de un pacto por las mujeres y la democracia, la morenista dijo que ellos no pueden hacer caso de rumores, "menos cuando la profesora Delfina está muy bien, está en los mejores momentos y nadie busca reemplazarla".

La presencia de Horacio Duarte

te, dijo, tiene como objetivo reforzar la lucha y trabajar todos unidos, "con la claridad de que el enemigo a vencer no está dentro del partido, sino en el PRI, el PAN y su eventual coalición, en un mo-

**"Es muy importante sumar a diferentes partidos y movimientos", señalan**

mento histórico, donde Morena puede cambiar el futuro de la entidad".

"Somos un partido en movimiento y tenemos muy claro ganar la elección en el 2023 y para nosotros es muy importante sumar a diferentes partidos y movimien-

tos, sin divisiones, más unidos que nunca, donde están dejando muy claro que quienes hoy gobiernan la entidad 'ya se van' porque Morena va a ganar la siguiente elección"

### Con o sin el PT

La dirigente de Morena dijo que no van a perder al PT y van a conformar la alianza con ellos, incluso siguen en pláticas con el PVEM para seguir sumando.

En tanto, el líder petista, Norberto Morales Poblete, subrayó que tienen muy claro el compromiso histórico de ayudar a sacar al tricolor de la gubernatura y por eso no hay duda de firmar el acuerdo con el partido Morena.

Dijo que si han estado haciendo actividad política en diferentes puntos de la entidad con su



La dirigente estatal de la 4T, Martha Guerrero. IVÁN CARMONA

### CLAVES

#### Fortalecimiento

La presencia de Horacio Duarte, dijo, tiene como objetivo reforzar la lucha y trabajar todos unidos.

#### Claridad

"El enemigo a vencer no está dentro del partido, sino en el PRI, el PAN y su eventual coalición".

#### Propósito

"Somos un partido en movimiento y tenemos muy claro ganar la elección por la gubernatura en 2023".

#### Convergencia

La dirigente de Morena dijo que no van a perder al PT y van a conformar la alianza con ellos.

líder moral, Óscar González, es "para fortalecer la estructura y no convertimos en una carga, sino en un factor que suma positivamente".

"Estamos plenamente convencidos que tenemos una responsabilidad histórica y lo que estamos haciendo obviamente es fortalecer al partido para lograr una alianza más sólida y exitosa. Necesitamos contender con mayor posibilidad en el 2023 y es algo que hemos ansiado por mucho tiempo: la transición del Estado de México y hoy es la gran oportunidad; lo vamos a conseguir", remarcó.

El dirigente estatal del PVEM, José Couttolenc Buentello, dijo que será hasta el 20 de noviembre cuando definan si van solos o en alianza.

Por el momento tienen carta abierta del Comité Nacional, pero sin tener aún una postura definitiva.

"Estamos consultando la base de cómo quieren ir y son distintas las posturas de los militantes", por lo cual no han tomado la decisión definitiva. ■

## Sin compromiso, protocolos no frenan violencia política contra las mexiquenses: Martha Guerrero

ESTEFANÍA ANTONIO

**A** pesar de que el Estado de México está apegado a todos los protocolos internacionales en cuestiones de equidad de género, sigue siendo una entidad donde se violentan los derechos políticos de las mujeres, señaló la presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Martha Guerrero, por tanto, enfatizó que no se puede hablar de democracia mientras no se respeten los derechos de las mujeres.

"Todavía se vive no solo una agresión psicológica, también la agresión de la desaparición de familiares, lo estamos viviendo aquí actualmente en el Estado de México, y me parece que es algo que tenemos que mencionar [...] en el 2021 tuvimos candidatas, regidoras que siendo propuestas y de varios partidos sufrieron desaparición hasta de familiares con tal de que no participaran en el ejercicio de elección y lo vivimos en la región de sur; esto no lo podemos permitir en el estado, esto es verdaderamente la violencia política y existe todavía", señaló Martha Guerrero.

En su participación durante la ceremonia para firmar el Pacto Estatal Mujer y Democracia Por Una Participación Igualitaria y Libre De Violencia Política, el cual también firmaron los ocho partidos políticos con registro en el Estado de México, la dirigente de Morena enfatizó que, los diez puntos que lo comprenden son estratégicos pero: "sino hay difusión de lo que hoy se va a firmar, difícilmente las mujeres que hoy ocupan cargos públicos, son regidoras, son presidentes municipales, pueden entender los derechos que tenemos como tal. Yo hago la invitación al observatorio a que estos diez puntos no se queden en el escritorio, que los difundamos, que les demos proyección".

Entre los puntos mencionados, se contempla la garantía de la paridad en la totalidad de las candidaturas a los cargos de elección popular, órganos de dirección y decisión de los institutos políticos.



Generar al interior de los institutos políticos los instrumentos necesarios para detectar, prevenir y en su caso atender, sancionar, reparar y erradicar la violencia política contra las mujeres en razón de género. Abstenerse de postular candidaturas a toda persona condenada por sentencia ejecutoriada por el delito de violencia política contra las mujeres en razón de género; que se encuentre inscrito en el Registro de Deudores Alimentarios Morosos en el Estado de México, o en otra entidad federativa; o que se encuentre condenado/a por sentencia ejecutoriada por delitos de violencia familiar, contra la libertad sexual o de violencia de género.

### **Delfina Gómez no está enferma, sí va por la candidatura**

Sobre los rumores de que la maestra Delfina Gómez Álvarez podría dejar la candidatura de Morena para las elecciones de 2023, debido a presuntas afecciones cardíacas, Marta Guerrero declaró que es falso: "la profesora Delfina está muy bien, está en los mejores momentos y vamos con esa idea".

Además, mencionó que no se está diseñando un plan "B", como rumora, con el ex titular de Aduanas, Hrcacio Duarte Olivares, quien recientemente anunció durante una conferencia matutina con el presidente Andrés Manuel López Obrador, que regresa al Estado de México a la "batalla maestra". (Foto: Estefanía Antonio)

